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ПРОБЛЕМА «ЭЛЕКТРОЦИНКА» НЕ РЕШЕНА ПОЛНОСТЬЮ 

Инициативная группа по 
организации работы, связан-
ной с разрешением вопросов 
ареста жителей Республики 
Северная Осетия-Алания, 
участников мирного народ-
ного схода 20 апреля 2020 
года во Владикавказе, обра-
щается к Вам как к гаранту 
соблюдения Конституции РФ 
с просьбой защитить граждан 
Российской Федерации от 
бесправных действий.

Как Вам известно, 20 апре-
ля 2020 года в столице РСО-А 
г. Владикавказе прошла мир-
ная акция народного схода. 
Поводом стала ситуация, сло-
жившаяся в период объявлен-
ной самоизоляции, связанной 
с распространением коронави-
русной инфекции COVID-19. 
Причина схода - сложившееся 
трудное материальное поло-
жение во многих семьях. 

С учетом развития эпиде-
мии коронавируса и карантин-
ных мер в регионе уровень 
безработицы вырос, потеряли 
работу работники малого и 
среднего бизнеса, а также по-
страдал сектор потребитель-
ских услуг. Пандемия коро-
навируса в большей степени 
затронула каждого второго 
жителя республики, о чем сви-
детельствуют данные стати-
стики. 

Численность безработ-
ных граждан, зарегистриро-
ванных в органах службы 
занятости населения, в це-
лом по Республике Северная 
Осетия-Алания составила на 
1 июня 2020 года 10 214 че-
ловек, что на 50,0 % больше, 
чем на 1 мая 2020 года.

В мае 2020 года в госу-
дарственные учреждения 
службы занятости населения 
за предоставлением государ-
ственных услуг обратились 3 
866 человек. Нашли работу 
(доходное занятие) на 1 июня    
2020 года 358 человек, что со-
ставляет 9% от обратившихся. 
И это данные официальные, 
предоставленные Комитетом 
Республики Северная Осети-
я-Алания по занятости насе-
ления. Численность занятой 

20 апреля 2020 года во 
Владикавказе прошел несанк-
ционированный митинг, на ко-
торый вышли простые люди, 
оставшиеся из-за пандемии 
коронавируса без работы и 
испытывавшие финансовые и 
иные социально-экономиче-
ские затруднения.  

Люди оказались в сложной 
ситуации: информационный 
вакуум и панические настро-
ения усилили страхи населе-
ния, в связи с чем жители Се-
верной Осетии потребовали 
от органов республиканской 
власти решения проблем. Гла-
ва Северной Осетии устано-
вил диалог с народом, градус 
напряжения удалось снизить.

Однако протестные на-
строения искусственно попы-
тались обострить и усилить 
провокаторы, связанные с 
определенными политиками, 
стремящимися расшатать об-
становку и сменить власть в 
Северной Осетии. По своей 
наивности и политической 
безграмотности многие мо-
лодые люди, протестовавшие 
против режима самоизоляции, 
были втянуты в авантюру и 
использованы определенными 
силами в своих интересах. Как 
печальный итог – молодежь, 
поддавшись манипуляциям и 
психологии толпы, допусти-
ла противоправные действия 
против органов правопорядка. 
Однако никто из заказчиков 
этой авантюры и непосред-
ственных провокаторов не за-
держан и не арестован.

69 участников протестов 
были задержаны и привлечены 
к разной степени наказания, в 
основном административно-
го характера. Из их числа 20 
человек привлечены к уголов-
ной ответственности и эта-
пированы в Ростов-на-Дону. 
Судьба этих 20 граждан вызы-
вает беспокойство, поскольку 
обвинения против них предъ-
явлены по статье 212 УК РФ. 
Это очень жесткое обвинение, 
им грозит суровое наказание. 

Владимир Владимирович, 
не оправдывая действия аре-
стованных участников ми-

Исполняющим обязанности руководителя администрации 
Ингушетии назначен 45-летний Джамбулат Оздоев, ранее за-
нимавший должность уполномоченного по правам человека в 
республике, занимавшегося отстаиванием трудовых и жилищ-
ных прав; защищает права граждан, пострадавших от действий 
властей и правоохранительных органов; урегулирует вопросы, 
связанные с нарушениями прав вынужденных переселенцев.

Пресс-служба главы и правительства Ингушетии сообщает, 
что и. о. руководителя администрации главы и правительства 
Джамбулат Оздоев назначен на эту должность указом главы 
республики Махмуда-Али Калиматова.

На руководящем посту Джамбулат Оздоев сменил Рамзана 
Угурчиева.

До этого времени Джамбулат Оздоев на протяжении десяти 
лет возглавлял аппарат уполномоченного по правам человека 
в Ингушетии. Он проработал омбудсменом два срока подряд.

Терек протекает по терри-
тории двух государств — Гру-
зии (верховье) и Российской 
Федерации (6 субъектов РФ: 
Северная Осетия, Кабарди-
но-Балкария, Ставропольский 
край, Чеченская республика, 
Дагестан, Ингушетия). 

Дельта Терека представ-
ляет собой самостоятельный 
обширный массив площадью 
около 4000 км², из которых 
более 500 км² заняты иррига-
ционными зонами. Река име-
ет важное водохозяйственное 
значение. 

Однако качество воды 
в реке Терек ухудшается с 
каждым годом. Неудовлетво-
рительная работа очистных 
сооружений г. Владикавказа 
– одна из главных угроз эко-
логии Терека.

Многие предприятия по-
сле очистки на локальных 
очистных сооружениях часто 
сбрасывают стоки с превыше-
нием предельно допустимой 
концентрации загрязняющих 
веществ в поверхностные во-
доемы, в реку Терек.

Удручающее состояние 
комплекса очистных соору-
жений канализации, который 
находится в технически неис-
правном состоянии, наносит 
непоправимый ущерб эколо-
гии республики и в первую 
очередь реке Терек - биоло-
гическая очистка сточных вод 
не функционирует во Влади-
кавказе.

Суд обязал АМСУ г. Вла-
дикавказа до 1 октября 2020 
года подготовить проект кон-
сервации очистных сооруже-
ний канализации и поэтапный 
план консервации, после чего 
приступить к его исполне-
нию.  

Пандемия коронавируса, 
охватившая весь мир, не обо-
шла стороной нашу любимую 
Осетию. Республика была од-
ним из лидеров на Северном 
Кавказе по количеству граж-
дан, заболевших COVID-19. 
В настоящее время опасный 
вирус по-прежнему представ-
ляет опасность для здоровья 
людей, но число заразившихся 
в республике стало заметно 
ниже. А теперь давайте заду-
маемся, что было бы с нашим 
народом, если бы это опасная 
для всего человечества бо-
лезнь пришла в республику 
два года назад, когда еще рабо-
тал «Электроцинк». 

Губительное влияние 
«Электроцинка» на здоровье 
людей и экологию еще хоро-
шо помнят наши сограждане, 
поэтому напоминать о его 
вредном воздействии излиш-
не. Радует лишь то, что за-
вод был закрыт, и пандемия 
коронавируса, поражающая 
органы дыхания и легкие, не 

ПАРТИЯ «ЯБЛОКО»
СОЗДАЕТ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ЦЕНТР ПО 
СПАСЕНИЮ РЕКИ ТЕРЕК И ЕЕ 

ПРИТОКОВ
Опасения вызывает не 

только состав воды, но и само 
русло: оно зарастает и покры-
вается мусором. 

Неудовлетворительная 
работа очистных сооруже-
ний усугубляется несанк-
ционированными сбросами 
неочищенных сточных вод 
и других загрязнений в реку 
Терек. 

Однако важно отметить, 
что Терек попадает на терри-
торию России (в Северную 
Осетию) из Казбегского райо-
на Грузии уже загрязненным, 
т.к. там отсутствует канализа-
ционная система.  

Неблагоприятные ги-
дрогеологические условия 
и высокая микробиологи-
ческая загрязненность реки 
Терек осложняют эпидеми-
ологическую ситуацию в 
регионе.  

Контроль за состоянием 
реки Терек необходимо уси-
ливать на российском и меж-
дународном уровнях и доби-
ваться прекращения сброса 
сточных вод в Терек и во все 
его притоки в Грузии и на тер-
ритории Северного Кавказа 
России.   

Необходимо принять не-
отложные меры по экологи-
ческой защите водозаборов, 
утилизации отходов, сбрасы-
ваемых предприятиями в по-
верхностные воды и приводя-
щих к гибели флоры и фауны. 
Состояние Терека - главной 
водной артерии Северного 
Кавказа - в опасности.

Партия «Яблоко» в рамках 
Международного экологи-
ческого центра по спасению 
реки Терек и ее притоков на-
мерена принять все соответ-
ствующие меры. 

Все заинтересованные в защите экологии 
реки Терек граждане и организации 

могут обращаться в Северо-Осетинское 
отделение партии «Яблоко» по адресу: 
Республика Северная Осетия-Алания, 

г. Владикавказ, ул. Ватутина, 58, офис 12, 
телефон: 8 961 822 49 75.

Уважаемый Владимир Владимирович!
рабочей силы в республике на 
2019 год составляет 317 тыс. 
чел. Т.е. половина населения 
республики относится к не-
работающим, пенсионерам и 
тем, кто попал в группу «нуж-
дающихся в помощи».

Призыв принять участие 
в сходе 20 апреля 2020 года 
звучал не один день. Вопро-
сы, которые собирались там 
озвучить, были известны 
заранее. Т.е., ни для кого не 
было секретом, что эта акция 
состоится. Назревание про-
тестных настроений было 
очевидно, особенно среди 
молодежи. Такие настроения 
находятся на пересечении по-
нятий протестного поведения 
и общественных настроений, 
а потому представляют собой 
своеобразный фактор латент-
ного социального протеста. И 
вместо того, чтобы решить во-
прос с людьми в рамках диа-
лога на мирном народном схо-
де или даже до него, начался 
процесс задержания жителей 
республики. В отношении 32 
задержанных возбудили уго-
ловные дела по различным 
статьям: хулиганство, сопро-
тивление представителям 
власти при исполнении ими 
обязанностей по охране обще-
ственного порядка, примене-
ние насилия, не опасного для 
жизни или здоровья, в отно-
шении представителей власти 
и др. И продолжают держать 
их в следственном изоляторе, 
этапировав в другой регион. 

Вот выдержка из ст. 13 Фе-
дерального закона от 15 июля 
1995 г. № 103 «О содержании 
под стражей подозреваемых и 
обвиняемых в совершении пре-
ступлений»: «Подозреваемые 
и обвиняемые, содержащиеся 
в следственных изоляторах, 
могут переводиться в изолято-
ры временного содержания в 
случаях, когда это необходимо 
для выполнения следственных 
действий, судебного рассмо-
трения дел за пределами насе-
ленных пунктов, где находятся 
следственные изоляторы, из 
которых ежедневная доставка 
их невозможна, на время вы-

полнения указанных действий 
и судебного процесса, но не 
более чем на десять суток в те-
чение месяца. Основанием для 
такого перевода является по-
становление следователя или 
лица, производящего дозна-
ние, либо решение суда». Как 
мы видим, возникает вопрос 
об обоснованности действий 
следственных органов в отно-
шении перевода задержанных 
в другой регион. 

Также вызывает озабо-
ченность избрание в каче-
стве меры пресечения арест 
граждан Республики Север-
ная Осетия-Алания, тогда как 
Правительством Российской 
Федерации было заявлено, 
что будет проведен конструк-
тивный диалог и определены 
причины и проблемы, кото-
рые вынудили людей прийти 
на мирный народный сход 20 
апреля 2020 года. 

Жители республики, род-
ные и близкие задержанных 
просят Вас, Владимир Влади-
мирович, оказать содействие 
в рассмотрении этого дела и 
дать указание провести про-
верку на предмет: 

1. достаточности/недоста-
точности мер по предотвра-
щению противоправных дей-
ствий до схода 20.04.2020 г., в 
том числе со стороны испол-
нительных органов власти 
РСО-Алания;

2. запрета мирного схода и 
определения его как «несанк-
ционированного митинга», 
что прямо противоречит ст. 31 
Конституции РФ, которая гла-
сит: «Граждане Российской 
Федерации имеют право со-
бираться мирно, без оружия, 
проводить собрания, митин-
ги и демонстрации, шествия 
и пикетирование». Данный 
запрет подпадает под ст. 330 
УК РФ «Самоуправство» и 
ст. 286 УК РФ «Превышение 
должностных полномочий»;

3. наличия в открытом до-
ступе тротуарной плитки, со-
бранной в стопку, которая могла 
быть использована провокато-
рами для причинения серьезно-
го вреда здоровью находящихся 

на сходе подростков, женщин и 
стариков, что является грубым 
нарушением норм обществен-
ной безопасности и попадает 
под ст. 125 УК РФ «Оставление 
в опасности»;

4. правомерности задер-
жания граждан Республики 
Северная Осетия-Алания и 
возбуждения в отношении 
них уголовных дел, а также пе-
реводе их на время проведения 
следственных действий в реги-
он, где вменяемое им престу-
пление ими не совершалось. 

Уважаемый Владимир 
Владимирович, мы, нижепод-
писавшиеся, обращаемся к 
Вам с просьбой дать указание 
разобраться в сложившей-
ся ситуации, восстановить 
справедливость в отношении 
граждан Российской Федера-
ции. Мы считаем, что их пере-
вод не что иное, как стратегия 
давления на них, их семьи и 
народ в целом. Данная мера 
антиконституционна по своей 
сути и не соответствует рав-
ному доступу к возможности 
защиты сторон. В связи с этим 
просим вернуть задержанных 
в регион, откуда их этапирова-
ли, и максимально объективно 
рассмотреть степень вины. 

Инициативная группа 
родственников задержанных 
участников мирного народного 
схода 20 апреля 2020 в г. Влади-
кавказе создала общественную 
организацию «Воля народа», 
которой собрано 1500 подпи-
сей граждан РФ о справедли-
вом рассмотрении вопроса 
арестованных на мирном сходе 
20 апреля 2020 г. в г. Владикав-
каз и их освобождении. 

Руководитель МПОО 
«Единый Кавказский Форум», 

А.К. Сидаков
Председатель СОРКПОО 

«ЕДИНСТВО» 
(«ИУДЗИНАД»), Б.В. Кучиев

Председатель СОРОО 
«Отечество» (Фыдыбаста), 

Ф.А. Цомартов
Председатель СОРОО 

«Право народа», 
Н.Н. Хитрикова

Секретарь СОРОО «Право 
народа», В.А. Кацкиева

нашла в лице опасного про-
изводства дополнительную 
силу. Представьте, что бы 
случилось, если бы мы, как и 
прежде, задыхались от опас-
ных выбросов предприятия и 
одновременно заражались бы 
пагубным коронавирусом?

Закрытие «Электроцинка» 
стало действительно объеди-
няющим всю нашу многона-
циональную республику со-
вместным действом. Усилия 
многих неравнодушных горо-
жан и экоактивистов привели 
к логическому завершению 
эту затянувшуюся драму - 
Глава РСО-А Вячеслав Бита-
ров принял волевое решение 
по закрытию вредного произ-
водства. 

И вместе с тем хочется 
рассказать о тех людях, ко-
торые стояли у истоков про-
тестного движения и не огра-
ничились только одиночными 
пикетами и разовыми акци-
ями протеста. Комплексно, 
масштабно, по-государствен-

ному к решению застарелой 
проблемы демонтажа заво-
да «Электроцинк» подошла 
партия «Яблоко». Еще в 2010 
году партийное отделение в 
Северной Осетии стало един-
ственной силой, которая от-

крыто заявила протест «Элек-
троцинку». 

Председатель СОРО 
РОДП «Яблоко» Анатолий 
Сидаков организовывал с 
партийцами митинги, пикеты 
во Владикавказе, Пятигорске, 

Сочи, Москве. Заявления об 
опасности производства и 
необходимости прекращения 
деятельности предприятия 
звучали с самых разных вы-
соких и авторитетных три-
бун — политическая партия 

провела во Владикавказе 
научно-практическую кон-
ференцию, посвященную 
проблемам экологии Север-
ной Осетии, в работе кото-
рой принял участие ученый 
с мировым именем академик 

Алексей Яблоков.
Но республиканская 

власть оставалась слепа и глу-
ха к обращениям протестую-
щих, всячески препятствова-
ла деятельности «Яблока» в 
Северной Осетии. Под давле-
нием руководства республики 
суд ликвидировал региональ-
ное отделение партии. Одна-
ко благодаря настойчивости, 
принципиальности и прямо-
му диалогу с народом руко-
водство «Яблока» добилось 
существенных результатов в 
борьбе за права людей. 

В октябре 2018 года, когда 
вспыхнул пожар на предпри-
ятии, «Яблоко» незамедли-
тельно обратилось к Прави-
тельству России с призывом 
закрыть завод «Электроцинк» 
и привлечь к ответственности 
надзорные органы Северной 
Осетии. 

«Учитывая многочислен-
ные экологические нарушения 
на заводе «Электроцинк» и 
опасность производственной 

деятельности предприятия 
для жителей Владикавказа, 
партия «Яблоко» требует от 
властей Северной Осетии и 
правительства России в при-
нудительном порядке остано-
вить работу завода. Деятель-
ность завода «Электроцинк», 
который находится на рассто-
янии всего 300 метров от жи-
лых районов Владикавказа, 
уже много лет негативно ска-
зывается на здоровье жителей. 
5 июня 2017 года Бюро партии 
«Яблоко» уже заявляло о гу-
бительном воздействии заво-
да на людей и окружающую 
среду. В заявлении были при-
ведены данные многолетних 
наблюдений о повышенном 
уровне заболеваемости насе-
ления республики, токсичных 
выбросах в атмосферу и жид-
ких сливах загрязненных вод в 
водоемы, серьезном загрязне-
нии почв Владикавказа вбли-
зи завода свинцом, кадмием, 
цинком, ртутью и другими тя-
желыми металлами».

Президенту РФ
Путину В. В.

Уважаемый Владимир Владимирович!
тинга, хочу пояснить, что эти 
«горячие головы» не выдви-
гали никаких политических 
требований, не выступали и 
не выступают с антироссий-
ской риторикой. Их действия 
не были направлены на из-
менение конституционного 
строя нашего государства.

Большинство задержанных 
– безработные, из малообеспе-
ченных семей. Конечно, в ходе 
беспорядков они проявили себя 
агрессивно, и вместе с тем про-
шу Вас учесть, что осетинская 
молодежь никогда не выступа-
ла против федеральной власти 
и политики России на Кавказе, 
не участвовала в бандформи-
рованиях и экстремистском 
подполье, поэтому арест этих 
лиц и  предъявленные обвине-
ния по ст. 212 УК РФ расцени-
ваются как чрезмерно жесткое 
наказание, которое искалечит 
жизни молодых людей. 

Надеюсь, что Вы повлия-
ете на судьбу наших сограж-
дан, чтобы эти неокрепшие 
умы не обозлились против го-
сударства, а наоборот извлек-
ли уроки из своих ошибок. 

В этой связи прошу Вас рас-
смотреть сложившуюся ситуа-
цию и обеспечить возможность 
беспристрастного расследова-
ния данных уголовных дел.

Также довожу до Вас прось-
бу родственников арестован-
ных жителей Северной Осетии: 
на время проведения оператив-
но-следственных мероприятий 
вернуть их обратно на террито-
рию республики. Они должны 
находиться здесь, в Осетии, а не 
в другом субъекте федерации. 
Считаю, что арестованные лица 
не представляют опасности и 
угрозы для общества и власти – 
многие из них оступились впер-
вые и раскаиваются.

Для общественного со-
гласия судебный процесс 
надо провести на территории 
РСО-Алания, поскольку чле-
ны их семей не располагают 
финансовыми возможностями 
выезжать в Ростов-на-Дону. 

С доверием к Вам и на-
деждой жду положительного 
решения по данной проблеме.
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ГРОМКОЕ ЗАДЕРЖАНИЕ СУДЬИ ЛЕНИНСКОГО 
РАЙОННОГО СУДА Г. ВЛАДИКАВКАЗА

РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНОГО КАВКАЗА ВОШЛИ
В ДЕСЯТКУ РЕЙТИНГА БЕДНОСТИ

ВРЕМЯ, ДЕНЬГИ, ВЛАСТЬ ДЛЯ ИЗБРАННЫХ
КТО ЗАМЕНИТ ТОНУЩУЮ КОМАНДУ УПРАВЛЕНЦЕВ МОРДОВИИ?

Несмотря на то, что опе-
ративно-следственные меро-
приятия были проведены со-
трудниками управления ФСБ 
«…на основании заключения 
Уголовной коллегии Верхов-
ного Суда РСО-Алании» и 
по согласованию с ней, этот 
арест вряд ли вызывает оп-
тимизм общественности, по-
скольку граждане республи-
ки продолжают жаловаться 
на неправомерные решения 
судебной власти, а зачастую 
даже обвиняют ее представи-
телей в коррупции.

 Достаточно сказать, что 
факты нарушения судьями 
законодательства России и 
судебной этики признают в 
самих органах судебной вла-
сти. Так, например, в случае с 
задержанием Антипина факт 
взятки в размере 150 тыс. ру-
блей и задержания во время 
ее получения подтвердили в 
Верховном Суде. Родион Ан-
типин должность судьи зани-
мал более 14 лет.

Давайте посмотрим, кто 
же в России работает судья-
ми? Треть действующего су-
дейского корпуса составляют 
выходцы из аппаратов судов, 
17% - бывшие прокурорские 
работники, 16% - вчерашние 
полицейские. А вот бывшие 
адвокаты в судейском кор-
пусе нежелательны, на их 
кандидатуры наложен не-
гласный запрет. Чаще всего 
судьями становятся секрета-
ри судов, помощники судей, 
получившие плохое заочное 
образование без отрыва от 
производства.

Интересно, что на дея-
тельность судьи Антипина 
часто жаловались гражда-
не республики.   Так, в 2017 
году известный обществен-
ный деятель Гайрбек Салби-
ев оставил на сайте «Судьи 
России» (https://судьи-рос-
сии.рф/sudii/view/17596) от-
рицательные отзывы  о ре-
шениях Родиона Антипина. 
В частности, истец сообща-
ет: «Мною подана жалоба в 
порядке ст. 125 УПК РФ на 
бездействие высокопостав-
ленного должностного лица 
по факту преступления се-

В последнее время, осо-
бенно в связи с, так называе-
мым, хабаровским кризисом, 
все настойчивее обсуждается 
тема кадрового состояния 
в субъектах. Особенно это 
касается губернаторского 
корпуса. Многие аналитики 
сходятся во мнении о необ-
ходимости отказа от навязы-
вания губернаторских кан-
дидатур из центра и более 
жестокой селекции с учетом 
не только профессиональ-
ных, но и личных качеств 
соискателей высоких долж-
ностей. В качестве примера 
можно привести целый ряд 
случаев, когда избранные ре-
комендованные губернаторы 
оказывались, в конце кон-
цов, в прочной решетчатой 
клетке. На сегодняшний день 
таких несчастливцев насчи-
тывается ровно фатальное 
число – тринадцать. Если бы 
не избирательный подход к 
губернаторам-махинаторам, 
то число высокопоставлен-

Одна из самых больших в России доля 
бедных – в республике Ингушетии на Север-
ном Кавказе. Таким данные приводит РИ-
А-Новости в исследовании, целью которого 
было выяснить – сколько россиян живут за 
чертой бедности.

В десятку регионов - аутсайдеров рей-
тинга субъектов РФ по доходам населения за 
2019 год вошла республика Ингушетия (82-ая 
позиция в рейтинге), в которой доля населе-
ния за чертой бедности оценивается в 30,5%, 
а доля населения за чертой крайней бедности 
– 4,8%. По показателю крайней бедности Ин-
гушетия уступает в России только одному региону – республике Тыва.

В десятку аутсайдеров вошла также Карачаево-Черкесская республика (81-ая позиция в 
рейтинге) с показателями 23,2% бедного и 3,3% крайне бедного населения.

«Недалеко ушли» и другие республики Северного Кавказа – Кабардино-Балкария и Чечня 
(75-ая и 74-ая позиция в рейтинге, соответственно). В КБР доля бедных оценивается в 24,2% от 
всего населения, а крайне бедных – в 3,4%. В Чеченской республике крайне бедных - столько 
же, а бедных – 20,7%.   

Всего на три позиции выше Чечни в рейтинге бедности находится Ставропольский край 
(71-ая строчка). В этом регионе СКФО доля бедного населения составляет 14%, а крайне бед-
ного – 1,8%.  

Ближе к середине рейтинга бедности расположились Северная Осетия-Алания (53-я пози-
ция) и республика Дагестан (46-ая позиция).

В среднем по России доля бедных оценивается на уровне 12%.
Среди самых благополучных в стране - ЯНАО, НАО и Москва.

По оценкам Forbes на 16 апреля 2020 года в России насчи-
тывалось 103 миллиардера, а их совокупное состояние состав-
ляло 439 млрд долларов. Если всю эту сумму поделить поров-
ну на общее количество их детей (281), все они тоже будут 
миллиардерами со средним результатом 1,56 млрд долларов, 
отмечает издание.

По результатам опроса компании «Росгосстрах жизнь» и 
научно-технического центра «Перспектива» ,- 45% взрослого 
населения -это 51 миллион граждан-живут на $12.2 млрд в ме-
сяц. Все 51 млн.

Меня эти цифры завораживают. Даже если Песков не ве-
рит опросу, а ему не нужно верить-те, кто зарабатывает так 

мало-точно живут на «белую» зарплату-у него есть Росстат! 
Налоговая! И ПФР! Что за ересь-»НЕ ВЕРЮ!»

Просто, скорее всего неловко признавать, что пол-страны 
месяц живут на меньшие деньги, чем принадлежат одному 
сынишке российского олигарха.

Такое впечатление, что у кого-то по математике была двой-
ка. Вы уж либо не публикуйте, либо молчите! Песков в этом 
отношении особенно выделяется-у него на лице написана та-
кая ирония и снисходительное безразличие, что не верится, 
что он вообще включает голову, когда что-то комментирует!

«Кремлю не известна методика проведения опроса...
Кремль не знаком с исследованием...»

То есть, Кремль не в курсе того, что сотни предприятий за-
крылись-пусть покатаются по улицам и посмотрят на надписи 
в окнах - «аренда», на месте маленьких парикмахерских, кафе, 
магазинчиков...

Там даже и математика не нужна! А ведь, это еще только 
начало. Главный кризис -впереди. И они прекрасно это знают, 
удерживая курс доллара.

Все это выглядит циничной насмешкой. Ведь наша вера 
им уже не нужна...

ЗАДЕРЖАНИЕ РОДИОНА АНТИПИНА ЗА ВЗЯТКУ В 150 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ В 
ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ПРИВЛЕКЛО ВНИМАНИЕ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ 

СИЛ РЕСПУБЛИКИ К ПРОБЛЕМАМ В СУДЕБНОЙ СИСТЕМЕ

кретаря судебного заседания 
(фальсификация протоколов 
судебного заседания). Судья 
Антипин Р.Г. отказал в рас-
смотрении жалобы, неверно 
обосновывая отказ законо-
дательной нормой и исходя 
из корпоративных интере-
сов (другого объяснения его 
действиям дать не могу). Это 
мое личное мнение и оценоч-
ное суждение», - говорится в 
комментарии Гайрбека Сал-
биева.

Однако в реальности 
люди продолжают сталки-
ваться с несправедливостью. 
Достаточно указать на гром-
кий процессу по делу Цкаева, 
который продолжается в Се-
верной Осетии пять лет, одна-
ко по вине ответчиков судеб-
ные заседания периодически 
срываются или переносятся 
на неопределенный срок.

Между тем, в России 
остро стоит проблема кор-
рупционных преступлений, 
фигурантами таких дел ста-
новятся должностные лица 
правоохранительных орга-
нов: органов внутренних 
дел, службы по контролю 
за оборотом наркотических 
средств, службы судебных 
приставов, таможенной 
службы. Преступления чаще 
всего связаны с их служеб-
ной деятельностью, совер-
шаются с использованием 
служебных полномочий, из 
корыстной или иной личной 
заинтересованности. К таким 
преступлениям, по данным 
экспертов, относятся злоу-
потребление должностными 
полномочиями, превышение 
должностных полномочий, 
получение взятки, фальси-
фикация доказательств и т.д.  

Как это ни печально осоз-
навать, но во многом соци-
альную несправедливость 
и утрату доверия к органам 
власти формируют такие от-
дельные должностные лица, 
деятельность которых как 
раз призвана охранять права 
и законные интересов граж-
дан, общества и государства.

Отметим, что в россий-
ском уголовном процессе 
господствует обвинительный 

уклон, доля оправдательных 
приговоров ничтожна. Она 
меньше 1 %, в то время как 
в царской России составляла 
около 30%, в современной 
Европе – примерно 15%. 
Если за точку отсчета при-
нять процент оправдатель-
ных приговоров, выносимых 
в России судами присяжных 
(это 15%), то сегодня в тюрь-
мах нашей страны сидят сот-
ни тысяч граждан, вина кото-
рых не доказана.

Если мы хотим иметь 
независимый справедливый 
суд, должна ли быть проведе-
на чистка судебного корпуса?

Процесс «приручения» 
суда властью и уровень кор-
рупции в судах таковы, что 
без разовой чистки, видимо, 
не обойтись. Надо с при-
влечением журналистов и 
правозащитных организа-
ций провести тщательную 
проверку фактов, ставших 
достоянием гласности, даю-
щих основания подозревать, 
что конкретные судьи выно-
сили заведомо неправосуд-
ные решения. Если данные 
факты подтвердятся, то в от-
ношении этих судей должны 
быть возбуждены уголовные 
дела. Судьи должны бояться 
не начальства, а наказания за 
заведомо неправосудные ре-
шения, раз уж они не боятся 
суда Божьего.

Что же касается ареста 
с поличным федерального 
судьи Родиона Антипина, то 
пока он находится под след-
ствием. Общественность ре-
спублики внимательно сле-
дит за этим делом, поскольку, 
конечно же, интересно будет 
узнать решение бывших кол-
лег Антипина и дождаться 
передачи материалов уголов-
ного дела в суд и решение са-
мого суда. 

Конечно, проблемы в су-
дебной власти России возник-
ли не сегодня. О необходимо-
сти реформирования судебной 
власти говорят и в исполни-
тельной, и в законодательной 
власти. Однако реальных ре-
зультатов реформирования су-
дебной системы России пока 
общество не видит.

МАКСИМАЛЬНЫМ ЧИСЛОМ КРАЙНЕ БЕДНЫХ 
ОТЛИЧИЛАСЬ ИНГУШЕТИЯ

103 ГРАЖДАНИНА РОССИИ 
ВЛАДЕЮТ $439 МЛРД, 

А 45% РОССИЯН ЖИВЕТ МЕНЕЕ, 
ЧЕМ НА 15 000 РУБЛЕЙ В МЕСЯЦ

ных заключенных 
было бы значительно 
большим.

Понятно, что даже 
самая жесткая систе-
ма отбора кандидатов 
не гарантирует нали-
чие брака. Но в этом 
случае есть проверен-
ный временем опыт 
многих стран – немедленная 
смена злоупотребителей, по-
следующее расследование 
их деятельности и далее по 
смыслу совершенных деяний.

Республика Мордовия в 
перечне субъектов, где пред-
ставители власти усиленно 
занимались обеспечением 
собственного материального 
благополучия за счет эконо-
мики субъекта – не исклю-
чение. Во-первых, ротация 
ведущих должностных лиц в 
момент перехода Меркушки-

на в Самару была проведена 
с явной корыстной заинтере-
сованностью. Как следствие, 
новый «хозяин» республики 
Волков провел ряд решений, 
в результате чего удовлетво-
рил не только материальные 
желания своего бывшего 
патрона, но и свои личные. 
Из утонувшей в беспреце-
дентных долгах республики 
были «вытрясены» милли-
арды, которые существенно 
«поправили» «недостаток» 
статусных семей. В какой-то 

Москва, 23 апреля. 
Первый и единственный 
президент Советского 
Союза Михаил Горбачев 
назвал виновных в срыве 
перестройки и развале 
СССР.

По его мнению, ответ-
ственность за это несут 
члены Государственного ко-
митета чрезвычайного по-
ложения и те, кто восполь-
зовался событиями путча в 
августе 1991 года для разва-
ла государства.

«Срыв перестройки в 
1991 году был результатом 
действий путчистов ГКЧП 
и тех, кто воспользовался 
ситуацией после путча, что-
бы развалить страну», — 
подчеркнул он в интервью 
РИА Новости.

При этом политик отме-
тил, что это не перечерки-
вает значение перестройки, 
ведь всего за несколько лет 
она позволила изменить со-
стояние общества: «Люди 

Вчера Лукашенко зая-
вил, что получит от Москвы 
«при первом же запросе 
всестороннюю помощь по 
обеспечению безопасности 
Республики Беларусь», и 
упомянул ОДКБ – Органи-
зацию договора о коллек-
тивной безопасности стран 
СНГ. Однако устав ОДКБ 
предусматривает военную 
помощь только в случае 
внешней агрессии. Никакой 
внешней агрессии, наруша-
ющей стабильность в Бела-
руси, нет, а потенциальную 
угрозу ее территориальной 
целостности и суверените-
ту несет только российская 
«братская помощь». Поэто-
му нет никаких оснований 
для военного вторжения 
на территорию государ-
ства-члена ОДКБ.

Дело совсем в другом. 

ЯВЛИНСКИЙ: РУКИ ПРОЧЬ ОТ БЕЛАРУСИ!
ГРАЖДАНЕ БЕЛАРУСИ САМИ РАЗБЕРУТСЯ СО СВОИМИ 

ВНУТРЕННИМИ ДЕЛАМИ

О чем бы Лукашенко ни договорился с Путиным, 
какую бы помощь ему ни пообещали – военную, 
гибридную или пропагандистскую, – любое 
вмешательство со стороны России в ситуацию в 
Беларуси недопустимо и будет преступно.

Проблема в самом Лукашен-
ко, который:

во-первых, фальсифици-
ровал результаты выборов;

во-вторых, за 26 лет бес-
предельно надоел гражданам 
Беларуси;

в-третьих, ведет страну 
в тупик: создал тупую по-
лицейскую авторитарную 
систему с неэффективной 
дотационной экономикой, 
неспособную существовать 
без внешней поддержки.

Наконец, многолетняя 
безграничная ложь и хамство 
вызывают категорическое от-
торжение у жителей страны.

Именно по этим, исключи-
тельно внутренним причинам 
уже неделю в Беларуси прохо-
дят совершенно справедливые 
и обоснованные мирные мас-
совые акции протеста. Репрес-
сивные действия белорусских 

властей говорят сами за себя: 
задержано более 6,5 тыс. чело-
век, множество людей жесто-
ко избиты, подверглись изде-
вательствам и унижениям. 

В таких условиях любое 
вмешательство со стороны 
России будет отторгнуто 
гражданами республики. Бе-
ларусь – с Лукашенко или 
без него – независимое и су-
веренное государство. Стра-
тегический интерес России 
– признать это и не влезать. 

Оправдание российско-
го военного вмешательства 
каким-нибудь «внезапным 
появлением солдат НАТО» 
невозможно будет восприни-
мать всерьез. 

Да, абсолютное боль-
шинство людей за хорошие 
отношения с Россией, но 
только при сохранении госу-
дарственной независимости 
и неприкосновенности суве-
ренитета Беларуси. 

Социальные и человече-
ские связи между нашими 
странами исторически на-
столько глубоки, а белорус-
ская экономика настолько 
тесно связана с российским 
рынком, что если что-то и 
может помешать перспекти-
ве взаимовыгодной интегра-
ции России и Беларуси, то 
только навязывание белорус-
скому народу воли россий-
ских властей.

Белорусы сами разберут-
ся со своими внутренними 
делами. 

Руки прочь от Беларуси!
Выражаю солидарность 

с белорусским народом в его 
стремлении к свободе.

момент бывший и нынешний 
главы разыграли спектакль 
глубокого конфликта между 
собой, тем самым исключая 
возможную квалификацию 
отношений под названием 
организованное сообщество. 
Но история записала на сво-
их «скрижалях» все совер-
шенное ими начиная с дале-
кого 1996 года.

В настоящее время неко-
торые активисты социальных 
сетей изучают возможность 
смены команды, прописав-
шейся на этажах власти еще 
в 1995 году. Естественно, за-
даются вопросом: кто придет 
на смену? Фамилии в отве-
тах, как правило, не называ-
ются. Зато пожелание иметь 
главу не из числа мордов-
ского «бомонда» - подавляет 
все остальное. Такой «анти-
патриотизм» связан, как раз, 

с глубокой погруженностью 
нынешних начальников в 
собственные интересы, с 
неспособностью преодолеть 
множественные социальные, 
экономические и социальные 
кризисы, с потерей управи-
телями реального ощущения 
жизни населения, с засильем 
информационного вранья 
и так далее. Причем, почти 
везде, где губернаторы оказа-
лись в наручниках, общее со-
стояние региональной жизни 
было подобно тому, как она 
складывается в Мордовии, 
с учетом глубокой корысти 
имущих власть.

Наполеон, в бегстве по-
кидая Москву, разочаро-
ванно произнес содержа-
тельную, в том числе для 
потомков, фразу: «Какое 
счастье умереть во вре-
мя…». Задержавшимся во 
власти губернаторам эта ко-
роткая фраза, имеющая глу-
бокий философский смысл, 
скорее всего, не знакома. А 

зря. Это позволило бы им 
понимать бренность своих 
должностей, а самое главное 
– окончание периода неогра-
ниченных возможностей. 

Ближайшее будущее 
определит, кто придет на 
смену мордовским «комсо-
мольцам». Но возможные 
кандидаты из числа мест-
ных, к сожалению или к сча-
стью, вряд ли будут в числе 
претендентов. Потому что 
все известные политические 
лица приведены за четверть 
века меркушкинско-волков-
ской власти к тем моральным 
стандартам в которых пребы-
вают сами.  Новое поколение 
алчущих, увы, не улучшит 
жизнь народа республики, 
зато улучшит жизнь новой 
элиты. В этой связи короткая 
иллюстрация: в сети сооб-
щили и показали беззастен-
чивую демонстрацию ми-
нистром спорта Мордовии 
наручных часов, стоимостью 
более 600 тысяч рублей…

пришли в движение», пе-
рестали бояться». Горбачев 
добавил, что у него и его 
команды не было какого-то 
«расписания» преобразова-
ний, но они знали, в каком 

направлении следует дви-
гаться. Вместе с тем, он не 
стал отрицать, что реформы 
шли трудно, и было допу-
щено много ошибок. Осе-
нью прошлого года первый 
президент СССР заявлял, 
что ни в коем случае не жа-
леет о перестройке, потому 
что в то время стало невоз-
можно жить как прежде.

Напомним, 23 апреля 
1985 года Горбачев, высту-
пая на пленуме ЦК КПСС 
в Москве заявил о необхо-
димости реформирования 
системы, дав старт преоб-
разованиям под лозунгом 
ускорения социально-э-
кономического развития 
СССР. Так началась пере-
стройка.

Игорь Федоров

Горбачев спустя 35 лет 
после перестройки назвал 
виновных в развале СССР

Премьер Михаил Мишу-
стин: «На выплаты врачам, 
фельдшерам, медсестрам, во-
дителям машин скорой помо-
щи, а также работникам соци-
альных учреждений, которые 
помогают больным с коро-
навирусом, будут выделены 
дополнительные средства», 
– говорится в распоряжении. 
Так, на стимулирующие вы-
платы за особые условия тру-
да и дополнительную нагруз-
ку медицинским работникам, 

СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНО ПОЛУЧИТ 180 МЛН РУБЛЕЙ ДЛЯ 
ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫПЛАТ МЕДИЦИНСКИМ И СОЦИАЛЬНЫМ РАБОТНИКАМ

работающим с ковид-боль-
ными, будет направлено 39,6 
млн рублей, медицинским и 
иным работникам, непосред-
ственно участвующим в ока-
зании помощи гражданам, 
у которых выявлена новая 
коронавирусная инфекция, – 
99,7 млн рублей, работникам 
стационарных организаций 
социального обслуживания 
и стационарных отделений 
– 41 млн рублей. Добавим, 
что, выступая на заседании 

правительства 27 августа, 
Михаил Мишустин поручил 
ускорить перечисление денег 
в регионы, чтобы выплаты 
как можно быстрее дошли до 
получателей. «Хотя в целом 
по стране ситуация с корона-
вирусом стабилизировалась, 
случаи заражений есть. Ме-
дицинские и социальные ра-
ботники, которые помогают 
больным, по-прежнему нахо-
дятся в зоне риска», – отметил 
премьер.
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А СТОИТ ЛИ ВОЗРОЖДАТЬ КОЛХОЗЫ?

ПОЧЕМУ В КАВКАЗСКИХ 
СЕМЬЯХ МНОГО ДЕТЕЙ?

Ну что же, вселенная 
решила меня развлечь. А 
то мне было скучно наблю-
дать весь этот спектакль. 
Позвонила мне мама. И вы-
шел у нас с ней прелюбопыт-
нейший разговор.

Немного о действующих 
лицах.

Я - переехала в Беларусь 
из России 4 года назад и живу 
в белорусской деревне.

Плотно окунулась в сель-
ское хозяйство, так как живу 
в колхозе. Благо в РБ есть что 
посмотреть на селе. Телеви-
зор не смотрю примерно лет 
5. Совсем.

Мама - всю жизнь живёт 
в городе. Маме 71 год, она до 
сих пор работает на одном из 
немногих оставшихся заво-
дов (само собой, завод дав-
но приватизирован частным 
лицом). На этом заводе она 
проработала вот уже 54 года. 
В свободное время смотрит 
телевизор, 1 канал.

И вот, рассказываю я ей, 
что у нас вовсю идёт убороч-
ная, что урожай хороший, 
будем с хлебом (и со всем 
остальным).

На что мама возражает 
мне, что президент РБ сделал 
плохо, когда решил не сажать 
всех на самоизоляцию, а про-
вёл посевную.

Я слегка вошла в ступор. 
- Секундочку, - говорю. «А 
жрать что будем?» (с)

- Ну, можно закупить 

Сейчас почти все поля, 
где раньше выращивали раз-
личные сельскохозяйствен-
ные культуры, зарастают 
бурьяном, кустарником и 
мелколесьем. Грустно смо-
треть на все это запустенье, 
спровоцированное нынеш-
ней властью.

В советское время все 
поля были ухожены и распа-
ханы колхозами и совхозами. 
Нынешнее сельское хозяй-
ство в России находится в 
плачевном состоянии. Нам 
постоянно говорят и пишут 
СМИ о заложенных в фе-
деральном бюджете страны 
деньгах на сельское хозяй-
ство, только куда они идут и 
во что вкладываются - неиз-
вестно.

Стоит ли сейчас возро-
ждать колхозы в стране для 
обеспечения продоволь-
ственной безопасности? Ду-
маю, что это при капитали-
стическом строе утопично. 
Сейчас уже не будет такого, 
что было ранее, даже при 
нынешних технологиях. По-
чему?

Все прекрасно знают, что 

По поводу отравления 
Алексея Навального идут 
бурные обсуждения – почему 
всё произошло так как прои-
зошло? Говорят – если хотели 
бы убить – убили бы. Дей-
ствительно, вполне логично 
было бы вывести его из строя, 
но не убивать: неполноцен-
ный враг лучше мертвого 
врага. Но есть определенные 
технические обстоятель-
ства, которые подрывают эту 
стройную теорию.

Я сам не являюсь ток-
сикологом, но будучи ра-
диохимиком, подробно 
изучал обстоятельства от-
равления Александра Литви-
ненко полонием-210. Мате-
риалов было очень много, 
и далеко не все вошли в 
итоговый судебный доклад. 
Позднее я проводил сравне-
ние отравления Литвиненко 
с отравлением Скрипалей 
«новичком».

Что важно для данного 
дела?

Во всех случаях выбира-
ли такой яд, который трудно 
обнаружить. Полоний имеет 
очень низкую гамма-посто-
янную, поэтому его не заме-
тить с помощью обычных 
счетчиков Гейгера. Британ-
ские ученые сумели доста-
точно логично прийти к вер-
сии и проверить ее – версию 
отравления альфа-активным 
радионуклидом. Примене-
ние альфа-активных изото-
пов для отравления ранее не 
было известно. Была и доля 
везения в этом деле.

«Новичок» отличается 
тем, что по сравнению со 
стандартными боевыми от-
равляющими нервно-парали-

тическими веществами (за-
рин, зоман, V-газы) требуется 
гораздо меньшие количества 
«новичка», которые трудно 
обнаружить. Кроме того, он 
не был зарегистрирован в 
Организации по запрещению 
химического оружия (ОЗХО). 
Но современным методом 
масс-спектрометрии в со-
четании с хроматографией 
удалось все надежно опреде-
лить. И здесь повезло в том, 
что этот анализ был проведен 
очень быстро – как только 
стало известно, что Скри-
паль – эмигрант из России. А 
лаборатория в Портон-Дауне 
расположена менее чем в 20 
км от Солсбери, где произо-
шло отравление.

Очень непростой вопрос 
– выбор дозы для отравле-
ния. Литвиненко пытались 
отравить полонием по мень-
шей мере трижды. Первый 
раз – 16 октября 2006 года 
в офисе компании Erynis. 
Второй раз – 26-27 октя-
бря в отеле Sheraton. И, на-
конец, 1 ноября в Pine Bar 
гостиницы Millеnium. При 
первой попытке 16 октября 
в Литвиненко попало толь-
ко 1⁄100 часть от того коли-
чества, которое было вве-
дено впоследствии. Скорее 
всего, он бы все равно умер 
через полгода или год, но 
для отравителей введенная 
доза конечно оставалась не-
известной. Поэтому была 
вторая попытка, которая со-
всем не удалась: Литвинен-
ко вообще не пришел пить 
заказанное для него вино, и 
неиспользованный полоний 
был утилизирован в номе-
ре Лугового отеля Sheraton. 

Третья попытка отравления 1 
ноября была успешной, и там 
в Литвиненко попало гро-
мадное количество полония 
– раз в 30 больше, чем было 
достаточно для отравления.

Таким образом, точно 
употребляемую дозу рассчи-
тать невозможно. Это всегда 
палка о двух концах – чем 
больше вещества, тем надеж-
нее, но тем и легче его потом 
обнаружить. А сколько от-
равляемый человек потребит 
заготовленного для него яда 
– тоже неизвестно.

В чем-то и здесь повезло: 
Луговой и Ковтун продемон-
стрировали низкий профес-
сионализм, везде наследили, 
и в результате удалось под-
робнейшим образом устано-
вить всю историю отравления 
и раскрыть это преступле-
ние. По целому ряду обстоя-
тельств ни о какой провока-
ции не может быть и речи.

Против Навального при-
менили некий ингибитор 
холинэстеразы. Вообще это 
довольно широкий круг ве-
ществ, в том числе, упомя-
нутые выше зарин, зоман, 
V-газы, «новичок». Все это 
фосфоро-органические ве-
щества. Кроме углерода, кис-
лорода, водорода и фосфора, 
зарин и зоман содержат еще 
фтор, V-газы – азот, а «нови-
чок» (вещество А-232) – и 
фтор, и азот. Но дело конечно 
не в элементном составе, а 
в структуре этих органиче-
ских веществ, которую мож-
но определить с помощью 
масс-спектрометрии с хрома-
тографией – очень чувстви-
тельного метода. Некоторые 
вещества такого класса мож-

но сделать неустойчивыми, 
чтобы они разлагались на 
воздухе и в теле человека. 
Например, зоман гидролизу-
ется и разлагается на 50% в 
нейтральной среде уже за 41 
час. Современные отравля-
ющие вещества (ОВ) такого 
класса могут разлагаться и 
намного быстрее. Я очень 
скептически отношусь к воз-
можности использования в 
данном случае дихлофоса 
или блокаторов холинэстера-
зы, применяемых в лечебных 
целях, потому что их нужно 
было бы использовать огром-
ное количество для такого 
отравления, которое давно 
бы уже определили.

Можно ли будет обнару-
жить само ОВ – зависит и 
от характеристик этого ве-
щества, и от использованной 
дозы, и от времени, прошед-
шего после применения, и от 
чувствительности аппарату-
ры. Понятно, что Омске та-
кой аппаратуры вообще нет. 
Насколько быстро удалось 
доставить анализы Наваль-
ного в Портон-Даун – пока 
не известно.

Отравителям Навального 
было очень трудно угадать 
дозу. Можно было дать с запа-
сом в 30-100 раз больше, как 
в последнем случае с Литви-
ненко, но тогда вещество на-
много легче было бы обнару-
жить. Трудно было и угадать, 
когда будет введен антидот 
атропин. Очевидно, что дей-
ствовали из соображения «уж 
как получится». И смерь, и 
просто тяжелое отравление 
были вполне возможны.

Борис Жуйков 
доктор химических наук

сельхозпродукцию у сосе-
дей, - отвечает она.

- Интересно у каких, если 
все на самоизоляции были? 
И зачем тратить деньги, ко-
торых и так нет, на соседей? 
Нет уж, - говорю. - У людей 
есть работа, собран урожай, 
село заработало денег. В 
зиму уйдём с запасами. В Бе-
ларуси, - говорю, - сельское 
хозяйство не разрушено, нет 
нужды покупать у соседей, 
пусть лучше они у нас поку-
пают.

- Ну, Россия у Беларуси 
ничего покупать не будет, - 
отвечает мама. - В России 
сельское хозяйство на пер-
вом месте в мире.

Я теряю дар речи.
Тут же вспоминаю свою 

недавнюю поездку по Смо-
ленской области, где не ви-
дела ни одного засеянного 
поля.

Вспоминаю видео мно-
гочисленных деревенских 
блогеров, которые обязатель-
но проводят экскурсии на 
разрушенные коровники и 
свинарники, остовы которых 
ещё не совсем ушли в землю. 
И огромные поля, заросшие 
бурьяном, по которым ката-
ются на мотоблоках летом и 
снегоходах зимой.

Деревни, умершие за по-
следние 30 лет. Их не одна и 
не две.

Короче, много можно го-
ворить и вспоминать.

- А можно поинтересо-
ваться, где те поля и коровни-
ки? В каких областях России 
сельское хозяйство процве-
тает?

- Кубань, - слышу я в от-
вет.

- А ещё?
- А что, Кубани мало? 

Краснодарский край даёт 
столько, что хватает всем и 
ещё остаётся на продажу.

Хм...ну возможно, воз-
можно... Кубань кормит все 
140 миллионов и ещё на про-
дажу остаётся. Весь мир жи-
вёт кубанскими продуктами. 
Боюсь подумать, что будет, 
если Кубань решит отделить-
ся... «Не, нуачё?» Нафига ей 
кормить всех?

- А как же остальные об-
ласти? Пензенская, Тверская, 
Псковская, Рязанская, Ни-
жегородская и много много 
других областей, проезжая 
по которым сердце болеть 
начинает.

- А зачем там село? - слы-
шу в ответ. - Ведь нам хвата-
ет того, что на Кубани растёт. 
Зачем ещё?

- А люди? Ведь везде 
жили люди! У них была ра-
бота, жизнь, дома.

- Ну им не повезло. («Не 
вписались в рынок»(с)) 
Пусть едут на Кубань и там 
работают. А везде развивать 
сельское хозяйство не име-
ет смысла. Это не выгодно. 
Пахать нужно только поля от 
тысячи гектаров. А если поле 
меньше, то его зачем пахать? 
На нём мало вырастет про-
дукции. Вот поэтому всё и 
забросили, в Центральной 
России нет много полей от 
ста гекаров. Сельское хозяй-
ство там ни к чему.

Я в шоке.
Производить еду не вы-

годно? Вот совсем не нуж-
ный продукт. Нет, ну конеч-
но, если на этих землях никто 
не живёт, то зачем там что-
то производить? Людей-то 
нет. А на оставшиеся 50-60 
миллионов (которые скоро 
останутся от нашего некогда 
огромного населения) одной 
Кубани хватит. Все туда пе-
реедем.

Правда вот кто займёт 

опустевшие территории?
Так что, друзья мои... 

Оказывается вот почему 
деревню уничтожили. А 
зачем она? Нам одной Ку-
бани хватит. А вся осталь-
ная страна пусть зарастает 
крапивой да борщевиком. 
Предки-то наши - дураки 
были. Осваивали новые зем-
ли, чего-то там заботились 
о приросте населения... Ба-
ловство это. Детский сад. Не 
надо нам этого.

И в Беларуси... каждый 
клочок земли задействован. 
Ну просто страна маленькая. 
А были бы у нас тут поля от 
тысячи гектаров и больше, то 
и здесь бы клочки земли не 
пахали бы.

Да и вообще, зачем Бе-
ларусь пашет? Ведь Кубань 
есть. Можно всё купить.

В общем много чего мне 
мама нарассказывала.

И про то, что весь мир 
завидует России и боится её, 
и про то, что Америка хочет 
нас завоевать... И что пенси-
онеры в России живут лучше 
всех (ну правда в Европе пен-
сии больше, это мама при-
знала). А что она вынуждена 
работать в 71 год? Ну... это 
же не правительство винова-
то. Это так получилось... Да 
и дома скучно.

Я понимаю, что человек 
накормлен телевизором по 
самую макушку. И уже ниче-
го не изменить. Что-то гово-
рить, доказывать - бесполез-
но. Она просто не слышит. 
Но иногда мои эмоции пе-
реливаются через край. Вот 
- сегодня вылились в статью.

Пишите, что думаете.
На самом деле - все на 

Кубань? Не нужно нам село? 
Зачем напрягаться? Ведь всё 
можно купить...

Люди не задумываются 
о трагедии Нечерноземья. 
Сотни лет наши предки осва-
ивали свою землю и земля их 
кормила. А теперь поля за-
растают мелколесьем и бор-
щевиком. Леса нещадно вы-
рубаются. Люди разучились 
трудиться на земле.

Что мы оставим потом-
кам? Чем будем жить в лихо-
летье?

в советское время колхозы 
страны были дотируемы, 
правда, в меньшей степени, 
чем совхозы, но все же по-
лучали деньги из обществен-

ных фондов потребления.
В современной России 

ставки сделаны на агрохол-
динги, а фермеры остаются 
этаким сельскохозяйствен-
ным фоном, как я и писал 
ранее. Колхоз - это коллек-
тивное хозяйство с председа-
телем во главе. Какой формы 
собственности колхоз дол-
жен быть в нынешних усло-
виях? Если в частной, то это 
уже не колхоз. Если в госу-
дарственном управлении, то 
зачем государству «пачкать-

ся» с подобной «мелочью», 
ведь есть агрохолдинги, куда 
вливаются довольно боль-
шие деньги.

В итоге можно резюми-

ровать, что возрождение кол-
хозов будет неэффективным 
и малозначимым при капи-
тализме, это неинтересно 
государству. Хотя некоторое 
количество колхозов и совхо-
зов еще работают в России 
со времен СССР, так как ру-
ководители сумели вовремя 
и по уму перестроится под 
современные реалии рынка. 
Об этом поговорим в следу-
ющий раз.

Хотелось бы заметить, 
что из каждого правила есть 

исключения. А именно, кол-
хоз, как таковой, в совре-
менном сельском обществе 
создать вполне можно и даже 
вывести его на эффективное 
сельхозпредприятие. Для 
этого должны собраться еди-
номышленники с солидным 
первоначальным капиталом 
и, желательно, не кредит-
ным. Иначе практически 
почти всю прибыль будет 
съедать банк.

Я, возможно, могу и оши-
баться в чем-то, что-то могу 
и упустить, но я постарался 
в этой части высказать свое 
мнение по этому вопросу.

Свои мысли излагайте в 
комментах. Спасибо за вни-
мание!

Юморок:
Встречаются председате-

ли колхозов:
- Я вот, Петрович, ввел 

компьютерный учет поголо-
вья скота!

- Ого! А это как?
- Раньше как, по головам 

считали, а теперь автоматика 
- считаем по ногам, а потом 
компьютер автоматически 
делит на 4!

Лариса родилась и вы-
росла в Ереване. Трудилась 
на местной киностудии Ар-
менфильм. Но вот собствен-
ных детей никогда не имела.

И однажды, еще во вре-
мена СССР, поиграв с ма-
ленькой племянницей, наша 
уже почти сорокалетняя ге-
роиня всем сердцем осозна-
ла - хочет все-таки познать 
радость материнства, вос-
питывать детишек, пусть 
даже приемных.

Но где же их взять? В 
Армении ведь брошенных 
детей практически не най-
ти. Тогда Лариса, по сове-
ту друзей, отправилась в 
Литву, где усыновила бро-
шенного русского мальчика 
Колю Мухина, названного в 
Армении Айро Овсепяном.

После Коли Лариса усы-
новила и удочерила еще 
множество детей. В итоге, 
к началу 2010-х годов семья 
Овсепян заняла почти весь 
первый этаж девятиэтаж-
ного дома у храма Святого 
Зоравара в Армении.

Лариса Овсепян стала 
мамой для 33 детей из 15 
различных народов бывше-
го СССР. В числе воспитан-
ных ею детей были русские, 
украинцы, белорусы, грузи-
ны, азербайджанцы...

На национальности Ла-
риса не смотрела. Все ее 
приемыши росли в удиви-
тельном мире любви, гар-
монии и чистой дружбы.

Армянскую маму Лари-
су в 1980-е годы знал уже 
весь СССР. Говорят, к ее 
дверям в Ереван приезжа-
ли, чтоб оставить ребен-
ка, матери из других мест 
Советского Союза. Одного 
мальчика родители остави-
ли. Но потом вернулись. И 

Приветствую, дорогие 
мои читатели. С вами Кав-
казец, который рассказывает 
про Кавказ и Кавказские от-
ношение с другими народа-
ми России и не только

Сегодня хотел бы от-
крыть тему на счет детей. 
Ведь в современном обще-
стве на первом месте стоит 
карьера, а затем только семья 
и дети. И сегодня я хочу вам 
рассказать, почему в Кавказ-
ских семьях много детей и 
правильно ли это вообще?

Религия
На Кавказе в большин-

ство своем живут Мусуль-
мане, ну по крайнем мере 
на Северном Кавказе. И по 
Исламу дети - это райские 

цветочки. Конечно, большая 
семья, это много потомков, а 
потомство для Кавказца име-
ет большое значение. Ведь, 
чем много детей, тем больше 
хороших людей ты можешь 
воспитать и плюс ко всему 
увеличить Умму Мухаммада

Ислам учит ставить на 
первое место семью, детей, 
а лишь потом карьеру. Ведь 
важнее семьи нет ничего. 

Типичная картина 
для любой местности 

России в начале 21 века.

КАК СЛОЖИЛАСЬ СУДЬБА АРМЯНКИ, 
ВОСПИТАВШЕЙ 33 ПРИЕМНЫХ 

РЕБЕНКА ИЗ РАЗНЫХ НАРОДОВ?

Лариса тут же отдала ре-
бенка раскаявшимся матери 
с отцом.

Один мальчик в семье 
Ларисы Овсепян был даже 
чернокожим. Малыша бро-
сила литовская девушка, ро-
дившая его от африканского 
друга-студента. Мальчик, 
названный Грантом, вырос 
и стал успешным в Арме-
нии и России музыкантом.

Росла в доме Ларисы и де-
вочка-эфиопка по имени Гая-
не. Ныне Гаяне - тоже успеш-
ная певица, выступает вместе 
с братом Грантом. Оба поют 
на армянском языке.

В 1988 году знаменитый 
армянский режиссер Алик 
Хаджворян создал об этой 
необычной семье душевный 
документальный фильм, на-
званный просто «Мама».

Сама Лариса согласи-
лась принимать участие в 
съемках. Но честно сказала: 
ничего необычного в своей 
большой интернациональ-
ной семье она не видит. Про-
сто, искренняя любовь к де-
тям - эта одна из важнейших 
черт армянской нации.

У каждого ребенка в 
мире должна быть семья, - 
говорила Лариса. - И я дарю 
семью, тем из малышей, 
кому могу...

Сама Лариса ушла в 
2012 году, окруженная сво-
ими приемными сыновьями 
и дочерьми.

Все приемные дети Ла-
рисы выросли в Армении, 
носят армянские имена. И 
потому гордо относят себя к 
армянской нации, свободно 
говорят на армянском язы-
ке. И все они благодарны 
за воспитание простой ар-
мянской женщине Ларисе 
Овсепян...

Например, у моей бабушки 
было шестеро детей, и это 
нормально. Нельзя сказать, 
что это было единичным, 
сейчас в Кавказских семьях 
так же можно видеть мно-
го детей, не так как раньше, 
но все же по больше, чем в 
семьях России.

Традиция
Традиция Кавказа соз-

даны таким образом, чтобы 
объединить людей, Мусуль-
ман. Из-за того что Кавказ-
ские народы немногочислен-
ны, каждый новый ребенок 
- это новый вздох для народа. 
Именно из-за этого в Кавказ-
ских республиках привет-
ствуется много детей

Многие волнуются на 

счет будущего детей. И счи-
таю, что это правильным, 
но неправильно думать, что 
если ты не стал богатым, то 
иметь больше одного ребен-
ка для тебя запрещено. Нет, 
дети, которые рождены в 
богатых семьях мало ста-
новятся великими людьми, 
поэтому, не берите с этого 
пример

А вы что думаете?

 ■ ОБЪЯВЛЕНИЕ

26 сентября  2020 года 
во Владикавказе состоится 

межнациональный форум на тему: 
«Осетин-ингушские отношения: как 
сохранить межнациональный мир и 
согласие между нашими народами?» 

с участием представителей правозащитных, 
общественных и религиозных организаций 

Республики Северная Осетия-Алания 
и Республики Ингушетия.

В работе круглого стола предполагается участие 
советника президента РФ по правам человека - 

ФАДЕЕВА Валерия Александровича. Инициаторами 
круглого стола выступают МПОО «Единый Кавказ-

ский Форум» и редакция газеты «Мир Кавказу».

Почему Навальный не умер

Сегодня мы расскажем о судьбе 
необычной и доброй армянской женщины. 
Ларисе Овсепян, что воспитала более трех 

десятков приемных детей!

МАМА ОБЪЯСНИЛА МНЕ ПОЧЕМУ 
В РОССИИ УБИТО 

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО. 
ОКАЗЫВАЕТСЯ ОНО НЕ НУЖНО
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В ИНГУШЕТИИ ПЛАНИРУЮТ НАЧАТЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ВОДОЗАБОРА НА РЕКЕ АССА

В ПРИТОК ТЕРЕКА ВЫПУСТИЛИ БОЛЕЕ 30 ТЫС. МАЛЬКОВ ФОРЕЛИ

ЗАЧЕМ СОВЕТЫ ДЕПОРТИРОВАЛИ ТЕРСКИХ КАЗАКОВ?

В Ингушетии прошла генеральная уборка в рамках обще-
республиканского субботника. На этот раз сотрудники Аппа-
рата Правительства Республики очистили от бытового и про-
чего мусора пойму реки Сунжа в районе Башни Согласия и 
прилегающую к башне территорию. Об этом сегодня, 31 мая, 
сообщает Южное аграрное агентство со ссылкой на прави-
тельство республики.

Площадь уборки составила около 12 га., участие в работах 
приняло более 20 сотрудников. Были убраны ил, стеклянная 
тара, земля, пластиковые бутылки и пакеты. Как отметил зам-
руководитель правительства республики Муса Гагиев, работа 
была выполнена успешно и в полном объёме и на сегодня про-
должается на территории всей республики.

Более 30 тыс. мальков 
форели выпустили в реку 
Ардон Северной Осетии, 
сообщили в пресс-службе 
министерства сельского хо-
зяйства и продовольствия 
республики.

«В реку Ардон было 
выпущено 30 тыс. мальков 
форели, выращенных Ар-
донским лососевым рыбо-
водным заводом. Такой вы-
пуск стал традиционным, 
его цель - пополнить рыб-
ные ресурсы водного бас-
сейна Каспия», - говорится 
в сообщении.

Всего за сезон будет вы-
пущено в притоки Терека на 
территории Северной Осе-
тии более 250 тыс. мальков 
каспийского лосося.

Производство товарной 
рыбы, в частности, осетро-
вых и форели планируют 
в Северной Осетии увели-
чить в ближайшие пять лет 
с 1 тыс. т до 30 тыс. т за счет 
программы импортозаме-
щения.

Эксперты считают усло-
вия для выращивания рыбы, 
в частности, форели и осе-
тровых, в Северной Осетии 
уникальными, поскольку в 
республике много источни-
ков чистой, не замерзающей 
зимой родниковой воды. И 
если в 2017 году в респу-
блике вырастили всего 340 
т рыбы, то к концу 2018 
года благодаря активности 
предпринимателей удалось 
увеличить ее производство 
до 978 т.

Площадь республикан-
ского прудового фонда, 

Терские казаки — 
это русскоязычное 
православное население 
так называемой Терской 
области, существовавшей 
в Российской империи 
и располагавшейся 
на Северном Кавказе. 
Речь идёт о людях, 
проживающих вдоль 
рек: Терек, Сунжа, Кура, 
Малка, Асса и других.

Исторически так сло-
жилось, что русскоязычное 
население в этих местах на-
чало активно прибывать по-
сле того, как Иван Грозный 
присоединил к Русскому 
царству Астраханское хан-
ство. Есть мнение, что тер-
ские казаки сложились на 
основе нескольких этногра-
фических групп: поморов и 
новгородских ушкуйников, 
русских стрельцов, волж-
ских и донских казаков. 
Кроме того, в их этногенезе 
приняли участие местные 
кавказские народы: осети-
ны, грузины, армяне, чер-
кесы, кабардинцы, чечен-
цы, ингуши, кумыки и т. д.

Именно это, а также 
ландшафт проживания, об-
уславливают то, что тер-
ские казаки так похожи 
на северных кавказцев — 
внешне, культурно, по оде-
жде, еде и т. д. И отчасти 
именно с этим фактом свя-
зана насильственная депор-
тация терцев с родных мест 
на север. Но это не главная 
причина!

Интересные данные 
приводит Ибрагим Яганов 
(2016): «Пять лет назад я по 
делам поехал в город Кайсе-
ри (Турция) и гостил у свое-
го давнего товарища Сайдат 
Къушхьэ. Сайдат очень ин-
тересуется историей ады-
гов, сам этнический адыг 
(черкес). В один из дней, 
он пригласил меня в Кай-
серский университет на ве-
теринарный факультет. Это 
было очень крупное здание, 
и увиденное меня поразило. 

Все коридоры были обве-
шены фотографиями лоша-
дей породы «узу ейле ат», 
что в переводе с турецкого 
означает «альпийские ло-
шади». Как оказалось, они 
так называли кабардинскую 
породу лошадей, которых 
разводили местные чер-
кесы. Сайдат поведал мне 
историю об этих лошадях, и 
о тех, кто их разводил. В пе-
риод массовой депортации 
черкесов в Турцию в сере-
дине 19 века, многие из них, 
увидев схожесть природных 
условий этих Турецких рай-
онов с альпийскими лугами 
(къущхьэхъу) на Кавказе, 
изъявили желание остать-
ся там на постоянное ме-
сто жительства и захотели 
разводить там лошадей. И 
действительно, коневод-
ство позволило местным 
черкесам жить безбедно. 
Ежегодно в районе местеч-
ка «Пинар-Баши» устра-
ивались аукционы, куда 
для продажи свозилось всё 

Председатель Правительства РИ Зялимхан Евлоев в сво-
ем рабочем кабинете провел встречу с директором ОСП ООО 
«Техстрой» Тамерланом Газгиреевым.Как известно, в 2019 
году в Ингушетии в рамках национального проекта «Эколо-
гия» планируется начать мероприятия по строительству водо-
забора на реке Асса.

Проект разбит на три этапа и входит в комплексный про-
ект «Реконструкция системы водоснабжения Республики Ин-
гушетия». В рамках первого этапа в 2019 году предусмотрено 
строительство водовода от водозабора на реке Асса до Кара-
булака протяженностью 32,5 км. В рамках второго этапа на 
реке Асса в 2020 году, согласно проекту, планируется начать 
строительство водозабора и очистных сооружений. Третий 
этап проекта предусматривает строительство водовода Наз-
рань-Карабулак по двум веткам.

Тамерлан Газгиреев ознакомил премьера с потенциалом сво-
его предприятия и выразил желание участвовать в строительстве 
водопровода в рамках первого этапа, где предусмотрено стро-
ительство водовода от водозабора на реке Асса до Карабулака. 
Здесь взамен металлической трубы планируется использование 
полимерной трубы SDR. По словам Тамерлана Газгиреева, на 
предприятии, которым он руководит, производятся полиэтилено-
вые гладкостенные трубы для водо- и газоснабжения диаметром 
от 16 до 630 мм. Объём выпуска пользующейся высоким спро-
сом продукции составляет 7-8 тысяч тонн в год.

Зялимхан Евлоев отметил, что решающую роль в выборе 
поставщика трубной продукции и подрядчика играет соче-
тание качества продукции на уровне российских и мировых 
стандартов, оптимальной рыночной стоимости и высокого 
уровня проводимых работ.

Следует отметить, что в рамках национального проекта 
«Экология» Минстрой России разработал федеральный про-
ект «Чистая вода». Согласно паспорту проекта, до 2024 года 
планируется выделение финансовой поддержки на модерни-
зацию систем водоснабжения малых и средних городов.

Кто бы что не говорил, у 
народов Кавказа, проживаю-
щих в России, есть свои осо-
бенные законы и моральные 
устои, и на что важно обратить 
внимание - золотые правила…

А, особенно, многовековое 
соблюдение адатов обычаев и 
традиций, которые тысячеле-
тиями не меняются. Не смотря 
на то, что народы проживают 
в России, а Россия - страна 
светско-демократическая, но на Кавказе существуют свои не 
писанные законы (обычаи и традиции). При чем связанные с 
их религией и вероисповеданием, а более древними правилами 
(адатами). Среди них, на пример, почитание старших, уважение 
к женщинам и детям и глубокие традиции гостеприимства.

Далеко не каждый молодой человек, в наше время, уступит 
место в общественном транспорте старшему. Вот на пример 
у Ингушей же такое не допустимо, чтобы молодой человек 
сидел, а старший стоял. А так же одним из золотых правил у 
ингушей это оказание исключительного уважения к старшим 
и особенно гостю. При чем не зависимо от национальности 
или вероисповедания. Также строго соблюдается правило, в 
присутствии старшего младший первым не станет говорить о 
чем-либо, не спросив на то разрешение у старшего. Важно от-
метить, что Ингушетии отсутствуют дома престарелых и дома 
сирот. Отсутствуют такие понятия, что родители при старости 
могут остаться одни, без помощи и общения. Как правило с 
родителями остается один из младших сыновей, под строгим 
присмотром старших.

И. Дударов

имеющего рыбохозяйствен-
ное значение, составляет 
1 867,44 га, из которых 1 
278,6 га используют для 
разведения растительно-
ядных видов рыб, 248,2 га 
- для разведения лососе-
вых и осетровых пород. По 
прогнозам республиканско-
го Минсельхоза, благодаря 
грантовой поддержке в ре-
спублике начнут разводить 
рыбу на 100 га водного про-
странства.

Параллельно на терри-
тории Северной Осетии 
реализуется проект реаби-
литации памятника приро-
ды регионального значения 
- озера Бекан. Реабилитация 
планируется в рамках феде-
рального проекта «Сохра-
нение уникальных водных 
объектов» (входит в на-
цпроект «Экология»). 

Уникальное озеро было 
включено в реестр водных 
объектов, нуждающихся 
в экологической реабили-
тации. Этот водный объ-
ект так же, как и озеро 
«Моздокское», нуждается 
в срочной реабилитации», 
- сообщает пресс-служба 
Министерства природных 
ресурсов и экологии респу-
блики.

Основные виды рыб 
населяющих водоем - ка-
рась, карп, усач и форель.

Подписывайтесь на ру-
брику #приятнеыновости и 
будьте в курсе самых све-
жих и позитивных ново-
стей, не связанных с панде-
мией!

Источник: tass.ru

Жители Владикавказа неделю назад обнаружили мерт-
вую форель в реке Терек.

Информация облетела все паблики Северной Осетии. 
Большое количество дохлых рыб ужаснуло жителей респу-
блики. Горожане возмутились, заподозрив, что это дело рук 
какого-то предприятия, которое сливает в реку Терек отходы.

Однако, уже позже, специалисты Минприроды прове-
ли проверку и выяснили, погибшая рыба была обнаружена 
только в одной точке. Это было похоже на то, что кто-то 
просто выкинул испорченную рыбу.

«Если бы это была массовая гибель, то рыбу бы по обе-
им берегам выкинуло поштучно и хаотично на всей бере-
говой линии. Более того, мы связались со специалистами 
ФГБНУ «КаспНИИРХ». По их данным, в нижнем течении 
реки Терек обитают на сегодняшний день лишь 8 видов 
рыб. Среди них форели нет.

Отметим, в реке Терек на территории Владикавказа оби-
тает лишь 8 видов рыбы: кавказский голавль, плотва, уклея, 
терский подуст, северокавказский пискарь, терский усач, 
русская быстрянка, а также речной окунь.

ИНФОРМАЦИЯ О МАССОВОЙ 
ГИБЕЛИ РЫБЫ ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ 

ОКАЗАЛАСЬ ФЕЙКОМ

В ИНГУШЕТИИ ОЧИСТИЛИ ПОЙМУ 
РЕКИ СУНЖА

Золотые правила 
народов Кавказа, в 

частности у Ингушей!

сударственной Думы, но, 
к сожалению, в связи с ре-
волюционными событиями 
был отложен.

Зато, когда большевики 
пришли к власти, им этим 
вопросом пришлось озабо-
титься. Частную собствен-
ность они отменили, землю 
и недвижимость у крупных 
землевладельцев забрали, 
продавать и покупать зем-
лю запретили. А имеющу-
юся землю решили просто 
поделить между всем насе-
лением поровну!

А для этого нужно было 
некоторые казачьи станицы 
переселить, а на их место 
поселить какой-нибудь ко-
ренной (безземельный) на-
род. При этом, тем кто пе-
реселялся, предполагалось 
давать беспроцентную ссу-
ду, чтобы они могли устро-
иться на новом месте. Так 
что в полном смысле слова 
«депортацией» это назвать 
нельзя.

А как всё прошло на са-
мом деле?

На практике переселе-
ние не было безболезнен-
ным, конечно. Казаки не 
хотели никуда переезжать 
с нажитых земель. Так что 
без жертв не обошлось 
(убивали казаков как пред-
ставители власти, так и ко-
ренные кавказцы).

Депортация была при-
остановлена на некоторое 
время, когда в Терскую 
область пришли войска 
Деникина. Но когда крас-
ноармейцы его выбили, 
переселение продолжилось 
— благо коренное населе-
ние приняло Советы с рас-
простёртыми объятиями.

Выселение казаков ста-
ло ещё более жёстким: те-
перь их не просто насильно 
переселяли, но и упраздня-
ли сами термины «казаки», 
«станицы», запрещали но-
сить штаны с лампасами и 
т. д. Всего за почти три года 
было выселено около 25 
тысяч человек.

Атаманом Тер-
ского войскового 
казачьего обще-
ства стал замести-
тель командира 
отряда – начальник 
инженерно-авиа-
ционной службы 
авиационного от-
ряда специального 
назначения Управ-
ления Федераль-
ной службы войск 
н а ц и о н а л ь н о й 
гвардии РФ по Ставрополь-
скому краю Виталий Кузне-
цов. Он избран на пять лет в 
результате открытого голо-
сования, которое прошло во 
Владикавказе.

«Терское войсковое ка-
зачье общество должно 
быть нашим полновесным 
партнером, выступать с 
законодательными иници-
ативами на местах, фор-
мировать позиции, брать 
на себя ответственность, 
выступать арбитром в об-
щественном диалоге», – 
подчеркнул Полномочный 

Атаманом Терского казачьего 
общества избран Виталий Кузнецов

представитель Президента 
РФ в СКФО, заместитель 
председателя Совета при 
Президенте РФ по делам 
казачества Юрий Чайка.

В августе 2020 года 
Президент РФ подписал 
Указ об утверждении но-
вой редакции Стратегии 
государственной политики 
в отношении российского 
казачества на 2021-2030 
годы. «Государство прямо 
и неуклонно заинтересова-
но в возвращении силы и 
единства в казачьи ряды», – 
отметил полпред.

***
Переселение происхо-

дило в период с 1918 по 
1921 годы. И было иници-
ировано Советским прави-
тельством. Однако штука 
в том, что что большевики 
эту идею переселения тер-
ских казаков не взяли абы 
откуда. Она уже существо-
вала — до революции, то 
есть в Российской империи.

Ещё в 1906 году одна 
из российских земельных 
комиссий признала, что на 
этой территории Кавказа 
местное население очень 
сильно голодает. Важный 
момент: голодали имен-
но кавказцы. Не казаки! А 
именно коренное населе-
ние.

Почему?
Дело в том, что чисто 

статистически терские ка-
заки владели более чем 
половиной всей местной 
земли, пригодной для вы-
ращивания злаковых. Это 
при том, что самих казаков 
здесь было намного меньше 
— около 20% от всего насе-
ления. Земля стоила очень 
дорого! И купить её обыч-
ным людям было совер-
шенно невозможно. Этот 
вопрос даже разбирался на 
нескольких заседаниях Го-

поголовье лошадей кабар-
динской породы. Основным 
покупателем лошадей яв-
лялась турецкая армия, ко-
торая широко использовала 
их для кавалерии. Лошади 
ценились так дорого, что 
любая семья, продавшая 
армии от 3-х до 5 голов ло-
шадей, могла на эти деньги 
жить безбедно целый год.

Но с появлением на во-
енной арене техники, а 
особенно танков, отошла в 
историю авангардная роль 

кавалерии. Армия переста-
ла закупать лошадей, все 
хозяйства и села, специ-
ализировавшиеся на ко-
неводстве, потеряли свой 
доход. Многие семьи уже 
были не в состоянии содер-
жать лошадей, в виду того, 
что не было рынка сбыта. 
Многие табуны лошадей 
остались просто бесхозны-
ми. Хозяева отпускали их 
на волю, так как адыгская 
ментальность не позволяла 
сдавать лошадей на мясо. 
И вот, совсем недавно я 
получил информацию, что 
в горной местности Узун 
Ейле, вдалеке от населен-
ных пунктов, местные жи-
тели видят косяки диких 
лошадей, которые по виду 
напоминают кабардинскую 
породу. По всей вероятно-
сти, это потомки тех кабар-
динских лошадей, которые 
были вывезены с Кавказа в 
период депортации, и раз-
водились в этих местах чер-
кесами».

Конец лета все больше и 
больше удивляет: выходят 
новые законопроекты, ко-
торые касаются водителей. 
Но ключевую информацию 
наше правительство любит 
не говорить. По их мнению, 
каждый водитель должен ра-
зобраться сам.

Чтобы не попасть в 
число не знающих, да-
вайте разбираться.

Изменения касаются 
документов, который 
должен иметь водить в 
своем автомобиле.

Первым выступает 
полис ОСАГО. В летний 
период часть водителей 
расслабились и перестали 
его с собой брать. Другие же 
диманстрируют его на своем 
смартфоне, так делал я. Но 
это будет запрещено. Если 
водитель не будет иметь ори-
гинал документа , того ждет 
не маленький шраф.

Следующее, это договор 
купли-продажи. Многие во-
дители после покупки авто-
мобиля забыли про него. Но 
сейчас он также должен быть 
в машине.

Так же в сентябре выхо-
дит новый законопроект, ко-
торый затронет всех водите-
лей,он касается обязательное 
наличие видеорегистратора 
в каждой машине. За его от-
сутствие полагается штраф в 
размере 5.000 рублей

Решил для интересу 
пройтись по ТЦ, узнать стои-
мость регистраторов, сейчас 

УЖЕ СЕГОДНЯ ГИБДД ВНОСИТ ИЗМЕНЕНИЕ В 
ПЕРЕЧЕНЬ ДОКУМЕНТОВ,КОТОРЫЕ ВОДИТЕЛИ 

ОБЯЗАНЫ ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ. 
Проблемы будут у многих

ценники от 15 тысяч рублей, 
созвонился со знакомым из 
магазина ксяоми, он сказал, 
что сейчас сами продавцы 
заламывают цены, поскольку 
после принятия поправок все 
ломануться покупать реги-
страторы, ведь штрафы там 
нешуточные за первый раз 2 

тысячи, за последующие 5 и 
вплоть до лишения.

Поэтому мужики, можете 
сидеть и ждать когда цены 
вырастут, а они точно вы-
растут, поскольку рост уже 
начался и будете покупать 
в тридорога обычные реги-
страторы, как говорится - 
скупой платит дважды.

Но у фирмы Ксяоми, 
техника которой славится 
своей надежностью и бюд-
жетностью, вышли новые ре-
гистраторы, а главное надеж-
ные как швейцарские часы.

Не рекламы ради мужи-
ки, говорю как есть, берите 
пока скидка действует, фишка 
такая у компании, на новую 
технику обалденные скидки 
делать, к тому же этот реги-
стратор специально для на-
ших дорог сделан. И помните 
- скупой платит дважды!

Ибрагим Яганов
об «альпийских лошадях»


